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Транспорт будет курсировать по ВСМ 
Москва — Санкт-Петербург. Планируется, 
что время в пути составит 2 часа и 15 ми-
нут. А в будущем магистраль будет продле-
на до Екатеринбурга, Казани, Рязани и Ад-
лера. Об этом в феврале текущего года со-
общил президент Российской Федерации 
Владимир Путин на совещании в Верхней 
Пышме, в котором также принял участие 
губернатор Евгений Куйвашев.

Всего за четыре дня на выставке прой-
дут около 50 мероприятий. Свои предло-
жения в программу внесли почти все ми-
нистерства области, мэрия Екатеринбурга, 
профессиональные объединения и инсти-
туты развития. Суммарно на «Иннопроме» 
будут подписаны около 40 соглашений,  
в том числе с участием регионального пра-
вительства.

Кроме того, на площадке МВЦ  
«Екатеринбург-Экспо» в дни «Иннопро-
ма» работают туристско-информацион-
ная служба города Екатеринбурга  
и Свердловской области с предложения-
ми по экскурсиям и сувенирный салон 
народных художественных промыслов 
нашего региона. Фото: све.рф

неделя в регионе / подробности

СОТРУДНИЧЕСТВО

Международная выставка, которая 
впервые заняла все четыре павильона 
МВЦ «Екатеринбург-Экспо», продлит-
ся до 11 июля.

Страной-партнером «Иннопрома»  
в этом году стали Объединенные 
Арабские Эмираты. Делегацию воз-
главил министр промышленности  

и передовых технологий ОАЭ Султан бин 
Ахмед Аль-Джабер. Вместе с ним из госу-
дарства, расположенного на Аравийском 
полуострове, в уральскую столицу приле-
тели почти 200 человек — они представили 
на выставке экспозицию Эмиратов и про-
вели деловую программу.

Особого внимания со стороны гостей 
«Иннопрома» удостоился стенд Свердлов-
ской области, выполненный в стиле кон-
структивизма. Его площадь составила ты-
сячу квадратных метров. Четверть от этого 
пространства заняла выставка предприя-
тий. Остальная часть — зона делового  

Все на «Иннопром»!
общения. Здесь открыли три конференц- 
зала, три переговорные комнаты, площад-
ку для подписания соглашений. В отдель-
ной зоне был презентован проект между-
народной недели моды UF Lab.

«Мы считаем, что Урал — это модно.  
Сегодня уже более сотни уральских дизай-
неров участвуют в этом проекте. На мне се-
годня одежда от нашего бренда „Хард“.  
У нас много талантливых дизайнеров, кото-
рых необходимо поддержать — состыковать 
с международными партнерами и партне-
рами из других регионов. Международная 
неделя моды — это только часть проекта 
U’fashion, который инициировал губерна-
тор Евгений Куйвашев. Его задача — орга-
низовать всех уральских дизайнеров,  
создать маркетплейс, через который они 
будут активно продвигаться», — рассказал 
заместитель губернатора Дмитрий Ионин.

Свои последние разработки на выстав-
ке представили российские и зарубежные 
предприятия. Так, завод «Уральские локо-
мотивы» показал макет первого россий-
ского высокоскоростного электропоезда, 
который будет состоять из восьми вагонов 
и разгоняться до 360 километров в час.

Кирилл Фетисов

ОБРА ЗОВАНИЕ

Уральская модель образования будущего

Сергей Демидов

Концепция и образовательная модель 
инновационного учебного центра, 
построенного в микрорайоне Солнечный, 
представлена Евгению Куйвашеву  
и меценату Андрею Комарову.

«Завершен ключевой этап создания 
Губернаторского лицея. Суперсовремен-
ное здание станет ядром образовательной 
инфраструктуры, инновационной пло-
щадкой для профессионального и творче-
ского развития жителей одного из самых 
перспективных микрорайонов Екатерин-
бурга. Совместно с ведущими компания-
ми и организациями мы формируем про-
активную образовательную среду, которая 
позволяет формировать кадровый фонд 
для экономики будущего», — сказал Евге-
ний Куйвашев.

Лицей создан в тесном сотрудничестве 
власти, бизнеса и педагогического сообще-
ства. На возведение объекта, рассчитанного 
на 1200 учеников, направлено 3,4 миллиарда 
рублей. В составе образовательного ком-
плекса — школа, технопарк, центр дополни-
тельного образования, медиацентр, регио-
нальный центр подготовки педагогических 
команд. Ребята будут учиться по четырем 
профилям: физико-математическому, ин-
формационно-математическому, естествен-
но-научному и креативно-экономическому. 

Учебная программа ориентирована на 
модель «Школы полного дня». Ребята смогут 
обучаться фото- и видеомонтажу, VR- и AR-тех-
нологиям, кибербезопасности, промышлен-
ному и графическому дизайну, робототехнике, 
посещать театральные и хореографические 
студии, спортивные секции. Предполагается, 
что Губернаторский лицей станет основой 
кластера инженерного образования Свердлов-
ской области в рамках проекта «Уральской  
инженерной школы 2.0». Фото: Елена Ельцова
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КРАТКО

#Дети Началось проектирование школы  
на 300 мест в Сосьве. Учебное заведение,   
которое поручил построить губернатор  
Евгений Куйвашев, сможет принять ребят  
уже в 2026 году. В региональном бюджете  
на возведение объекта предусмотрено около 
миллиарда рублей. Затраты на строительство 
здания взяли на себя региональные власти. 
Новая школа №4 заменит старую, открывшу-
юся еще в 1908 году. Рядом появится спор-
тивное ядро — футбольное поле, площадка 
для подвижных игр, баскетбола и волейбола, 
воркаут-зона, круговая беговая дорожка  
и сектор для прыжков в длину.

#Транспорт Эксклюзивный ретротрамвай 
«Достоевский» курсирует в дни «Иннопрома» 
по центру Екатеринбурга. Он будет следовать 
с 10:00 до 14:00 от станции «Волгоградская» 
до гостиницы «Исеть» без промежуточных 
остановок, отправляясь от начальной точки 
каждый час. Желающие прокатиться должны 
предварительно записаться на стенде  
«Уралтрансмаша» (1С5) в павильоне  
«Екатеринбург-Экспо», где представлен макет 
модели трамвая,  и на страницах предприятия 
во «ВКонтакте» или в Telegram. Трехсекцион-
ный двунаправленный низкопольный трамвай 
«Достоевский» создавался для исторического 
центра Санкт-Петербурга, его экстерьер испол-
нен в стиле знаменитого ленинградского трам-
вая ЛМ-57, прозванного в народе «Стиляга». 

#Достижение Вклад Свердловской области  
в проведение выставки «Россия» оценили 
организаторы. Первый заместитель руководите-
ля администрации президента Сергей Кириенко 
вручил заместителю губернатора Дмитрию 
Ионину памятную статуэтку. «На выставке  
мы лучше узнали своих близких и дальних 
соседей, открыли много нового для себя  
в самой Свердловской области и показали это 
всем гостям выставки „Россия“. Интерактивы 
стенда пользовались большим интересом посе-
тителей. Так, кнопки кинетического стола были 
нажаты более миллиона раз, более миллиона 
человек сфотографировались в диджитал- 
фотозоне, примерно столько же ощутили жар 
доменной печи», — рассказал Дмитрий Ионин.

#Туризм Комплексная программа по восста-
новлению родников стартовала на треке  
Большой уральской тропы. Первые оборудо-
ванные источники появились на территории 
Висимского заповедника: «Источник первых» 
находится неподалеку от эколого-туристского 
комплекса «Веселые горы». У подножия горы 
Старик-Камень — высшей точки Среднего Урала —  
расположен второй родник. «Это беспреце-
дентный случай, когда в рамках общественного 
проекта реализуется масштабная программа  
по восстановлению родников. Все, кто занимается 
активным туризмом и путешествует по Уральским 
горам, знают про эту проблему, но еще никто  
не брался решить этот вопрос», — отметила 
директор департамента по развитию туризма  
и индустрии гостеприимства Эльмира Туканова.

#Фестиваль Фестиваль здорового образа 
жизни организовали в парке Маяковского  
региональный Минздрав и Центр обществен-
ного здоровья и медицинской профилактики.  
Более 30 тысяч уральцев приняли участие  
в программе полезного отдыха для детей  
и взрослых, направленной на формирование 
правильного образа жизни и семейных ценностей. 
«Для раннего выявления хронических неинфек-
ционных заболеваний мы расширяем форматы 
работы по привлечению уральцев к прохождению 
диспансеризации и профилактических осмотров. 
Сегодня от участников фестиваля мы получили 
невероятный отклик, доказывающий актуаль-
ность такого подхода», — отметила замминистра 
здравоохранения Екатерина Ютяева.

В ОБЪЕКТИВЕ

 «Урал» одержал победу со счетом 5:0 над «Равшаном» из Таджикистана  
в первом матче Кубка «Иннопрома». Фото: Елена Ельцова

  На улицы Екатеринбурга на обкатку вышел 
электробус «Генерал». Фото: Елена Ельцова

 Выставка «Переплетение судеб… Страницы Первой 
мировой» открылась в музейно-выставочном центре 
«Дом Поклевских-Козелл». Фото: Елена Ельцова

 Евгений Куйвашев рассказал прибывшему на «Иннопром» главе российского правительства Михаилу Мишустину о достижениях 
Свердловской области. Фото: све.рф

 Выпускникам Уральского аграрного университета вручил дипломы 
первый заместитель губернатора Алексей Шмыков. Фото: Елена Ельцова
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#История Дорожники развернули  
ремонт автодороги Верхняя Синячиха —  
Махнево — Болотовское. Трасса ведет  
в места, с которых начиналось освоение 
Среднего Урала. Рабочие восстановят земляное 
полотно, щебеночное основание и дорожное 
покрытие, а также оборудуют 23 водопропуск-
ные трубы. Благодаря ремонту дорога  
от Верхней Синячихи к объектам исторического 
наследия станет удобной и безопасной.  
Это придаст новый импульс развитию Махнево 
и прилегающих к нему сел и деревень.

#Дети На Среднем Урале стартовал ремонт 
дорог к местам детского отдыха. Работы  
уже начались в окрестностях Екатеринбурга,  
а также в Каменском и Невьянском районах. 
Так, в порядок будет приведен участок дороги 
Верхняя Пышма — Невьянск с 12-го по 30-й 
километр. По этому отрезку можно проехать  
к известному оздоровительному лагерю  
«Медная горка». Ранее Евгений Куйвашев  
поручил региональному кабмину принять все 
меры, чтобы летний отдых уральских школьни-
ков был безопасным и комфортным. Фото: све.рф

#Инновации Дорожники подтвердили  
высокую эффективность использования  
современных технологий при укладке 
асфальтобетона в климатических услови-
ях Среднего Урала. Новшества позволяют 
создавать стойкое к деформации и разру-
шению покрытие, максимально устойчивое 
к растрескиванию из-за низких температур. 
Инновации использовали при ремонте участка 
Арамильского тракта два года назад. Несмотря 
на высокую интенсивность движения, покрытие 
сохранило свою целостность, и на нем почти  
не образовалась колея. Фото: Елена Ельцова

#Безопасность На трассах, которые проходят 
через муниципалитеты Свердловской области, 
дополнительно создадут 19 пешеходных 
переходов. Современные «зебры» появятся 
в Шале, Ивделе, Полдневой, Горном Щите, 
Пионерском, Арамиле, Большом Истоке и других 
населенных пунктах. На эту цель из дорожного 
фонда региона направлено 66,5 миллиона 
рублей. Решение о корректировке государ-
ственной программы развития транспортного 
комплекса по поручению Евгения Куйвашева 
принято на заседании областного правительства.

#Связь В Свердловской области на феде-
ральных трассах будет работать мобильный 
интернет формата LTE. Поручение по обеспече-
нию развития инфраструктуры связи дал Евгений 
Куйвашев. Его исполнением будет заниматься 
рабочая группа, которую возглавил замгубернато-
ра Дмитрий Ионин. Операторы связи совместно  
с региональными органами власти уже обследовали  
дороги, чтобы определить, где требуется устано-
вить базовые станции. После этого участники рабо-
чей группы будут решать вопросы технического 
присоединения вышек к инженерным сетям.

ТРАССА
Кирилл Фетисов

Быстро и безопасно: темпы дорожного 
ремонта в Свердловской области отмечены 
на федеральном уровне

Зампредседателя правительства Россий-
ской Федерации Марат Хуснуллин оценил 
ход реализации нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги». Вице-премьер  
сообщил, что в этом году в стране пла-
нируется завершить строительство  
и реконструкцию 212 дорог и искусствен-
ных сооружений, и отметил высокие 
темпы работ на Среднем Урале.

«Новые дороги и искусственные соору-
жения будут способствовать выстраиванию 
более удобной логистики и решению задач 
в социальной сфере, а также откроют новые 
возможности для развития бизнеса», — под-
черкнул вице-премьер.

• О САМОМ ГЛАВНОМ
Одним из ключевых проектов для на-

шего региона в данный момент является 
участок дороги Дюртюли — Ачит в Сверд-
ловской области, протяженность которого 
составляет 43 километра. Он войдет в со-
став продолжения скоростной трассы М-12 
«Восток» до Екатеринбурга.

«Дорога Дюртюли — Ачит станет важ-
ным связующим звеном трех регионов 
страны — Республики Башкортостан, Перм-
ского края и Свердловской области, а также 
участком федеральной трассы М-12 „Вос-

ток“, над которой продолжают трудиться 
тысячи дорожников. Благодаря новой доро-
ге мы выведем основной транзитный транс-
порт за пределы населенных пунктов и по-
высим безопасность движения. Кроме того, 
она положительно повлияет на экономику 
регионов, развитие туризма, создание но-
вых предприятий и рабочих мест», — отме-
тил Марат Хуснуллин.

Помимо основного дорожного полотна 
первой категории, на участке М-12 в Сверд-
ловской области построят две развязки, 
пять мостов и семь путепроводов. Вместе  
с этим ведется работа по созданию придо-
рожной инфраструктуры — на новой трассе 
будет 10 современных многофункциональ-
ных зон, где автомобилисты смогут не толь-
ко заправиться, но и отдохнуть, перекусить 
и купить товары первой необходимости.  
Запуск движения по всему участку М-12  
от города Дюртюли до поселка Ачит наме-
чен на конец 2024 года.

Другим дорожным объектам в Сверд-
ловской области также уделяется долж-
ное внимание. Так, на 127-м километре 
автодороги Екатеринбург — Реж — Ала-
паевск завершены основные работы  
по строительству путепровода через же-
лезную дорогу.

Трасса, о которой идет речь — одна из са-
мых востребованных и загруженных регио-
нальных транспортных артерий на Среднем 
Урале, ведь это главное «окно» на севе-
ро-восток области. Поэтому интенсивность 

43   
километра   

протяженность 
дороги  

Дюртюли — Ачит, 
которую сдадут  

до конца 2024 года

ОФИЦИА ЛЬНО

Официальная информация Министерства 
финансов Свердловской области
Государственный долг Свердловской  
области на 1 июля 2024 года составил   
103 567,47 млн рублей.
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управления ГАИ ГУ МВД  
по Свердловской области

движения на отдельных ее участках достига-
ет 26 тысяч автомобилей в сутки.

Ситуация на трассе Екатеринбург — Реж — 
Алапаевск временами становилась очень  
напряженной. Зачастую трафик тормозило пе-
ресечение с железной дорогой в одном уровне 
и переезд со шлагбаумом около поселка Коп-
телово. Но новый путепровод сделал этот  
перекресток разноуровневым.

Конструкция моста включает три про-
лета по семь балок в каждом. Длина соору-
жения составляет 84 метра, а общая протя-
женность объекта вместе с подходами — 
1,2 километра. Путепровод соответствует  
современным требованиям и рассчитан  
на пропуск тяжеловесного транспорта.

На реализацию проекта было направле-
но почти 630 миллионов рублей. Это один 
из самых крупных пусковых объектов  
нацпроекта «Безопасные качественные 
дороги» 2024 года в Свердловской области. 
Строительство шло с опережением графи-
ка — изначально сдать объект планировали 
в декабре, но по итогу завершить работы 
удалось к июлю.

«Я — мотоциклист, а на байке совсем 
по-другому чувствуешь дорогу. Чем меньше 
на ней препятствий, тем лучше. С пуском 
путепровода на Режевском тракте ездить 
стало намного удобнее и безопаснее. Пере-
сечение автодороги с путями в два уровня 
исключает все опасности, связанные с же-
лезнодорожным переездом», — отметил 
президент режевского мотоклуба «Рыси 66» 
Алексей Скорняков.

• ПО ПРОСЬБАМ ЖИТЕЛЕЙ
Есть в Свердловской области и дороги, 

о ремонте которых региональную власть 
просят сами жители. И их также приводят 
в нормативное состояние. Например, сей-
час рабочие завершают ремонт участка 

В Свердловской области  
по итогам первой половины  
2024 года произошло 1227 дорож-
но-транспортных происшествий. 
Это на три процента меньше анало-
гичного показателя за прошлый год.  
Какие мероприятия проводятся  
по предупреждению аварийности  
и какие нарушения правил дорожно-
го движения водители совершают 
чаще всего, рассказал замначальни-
ка региональной Госавтоинспекции 
Дмитрий Кузнецов.

— Общая динамика деятельности  
Госавтоинспекции и всех органов вла-
сти региона за пять лет говорит о том, 
что мы двигаемся в направлении до-
стижения показателей, которые опре-
делены указом президента, связанные 
с самым главным приоритетом — сни-
жением смертности на дорогах.

Каждое третье ДТП в Свердлов-
ской области происходит из-за превы-
шения скоростного режима или несо-
ответствия выбранной скорости кон-
кретным дорожным условиям. Авто-
матизация надзорных мероприятий, 
связанная с появлением на улицах ка-
мер фото- и видеофиксации наруше-
ний по предложениям ГАИ, — это одно 
из ключевых профилактических меро-
приятий в этом направлении.

Всего с начала года зафиксировано 
около 1,5 миллиона случаев превыше-
ния скорости. И комплексы фиксации 
действительно являются сдерживаю-
щим фактором. ГАИ определяет места 
установки камер исходя из анализа 
числа ДТП. Только за этот год с помо-
щью комплексов ликвидированы три 
очага аварийности.

Особое внимание Госавтоинспек-
ция Свердловской области уделяет 
предупреждению детского травматиз-
ма. Этот вопрос у нас на ежедневной 
повестке. ГАИ совместно с министер-
ством образования и другими ведом-
ствами проводит целый комплекс ме-
роприятий, направленных на повыше-
ние культуры и дисциплины, а также на 
предупреждение ДТП с участием детей.

Учим их, за руку водим, показыва-
ем, какие ловушки есть на дорогах. У нас 
за каждой школой закреплен сотрудник 
ГАИ, который приезжает и проводит со-
ответствующее обучение. Понятно, что 
всех еще не охватили, но масштаб меро-
приятий набирает обороты.

Количество ДТП с участием детей 
за полгода снизилось, но незначи-
тельно — на 3,5 процента. Погибли че-
тыре ребенка, в том числе двое ребят, 
которые ехали на питбайках. Спец-
техника не должна использоваться 
детьми, особенно на дорогах общего 
пользования. Но родители и другие 
родственники все равно покупают.  
А дети без контроля. На это стоит об-
ратить внимание.

В 2024 году в местах концентрации ДТП и на потенциально аварийно-опасных участках  
появятся 58 комплексов автоматической фиксации нарушений ПДД. Фото: Елена Ельцова

одной из ключевых артерий на юге Екате-
ринбургской агломерации — автодороги 
из областного центра в Полевской. Пору-
чение по проведению работ дал Евгений 
Куйвашев после прямой линии в декабре 
прошлого года.

Протяженность обновляемого участка —  
10,6 километра. Отрезок в два километра 
сдадут уже в этом году, а остальную доро-
гу — в следующем. Ремонт трассы пово-
дится комплексно с применением совре-
менных технологий. Например, продоль-
ные швы закрывают стыковочной битум-
но-полимерной лентой. Помимо ремонта  
основного полотна, дорожники укрепят обо-
чины, починят водопропускные трубы, за-
менят барьерные ограждения и оборудуют 
дополнительный остановочный павильон.

Ремонт Полевского тракта помогает до-
стижению целей нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги». Согласно нацпроек-
ту, в этом году не менее 85 процентов дорог 
Екатеринбургской и Нижнетагильской го-
родских агломераций должны быть приве-
дены в нормативное состояние.

• БЕЗОПАСНОСТЬ ПРЕВЫШЕ ВСЕГО
Также в этом году благодаря нацпроек-

ту на дорогах Свердловской области поя-
вятся 58 комплексов автоматической фик-
сации нарушений правил дорожного дви-
жения. Камеры устанавливаются в местах 
концентрации дорожно-транспортных 
происшествий и на потенциально аварий-
но-опасных участках, которые определяют 
специалисты региональной Госавтоинспек-
ции. Места установки комплексов опреде-
ляются по специальной методике.

Возможности камер, фиксирующих на-
рушения ПДД, расширяются ежегодно.  
Не так давно они «научились» распознавать 
использование мобильного телефона  
во время управления автомобилем.

«Всего на дорогах Свердловской обла-
сти на сегодняшний день уже работают  
935 камер на 338 участках. Рост их числа не-
избежен, так как растет поток транзитного 
транспорта, следующего через регион.  
Это требует повышенного внимания к безо-
пасности дорожного движения. Камеры 
способствует сокращению очагов аварий-
ности, дисциплинируют водителей. Стати-
стика показывает снижение числа проис-
шествий в местах установки камер», — рас-
сказал заместитель министра транспорта  
и дорожного хозяйства Денис Чегаев.

В 2024 году 36 устройств появятся  
на Челябинском, Пермском, Тюменском  
и Курганском трактах. Губернатор Евгений 
Куйвашев ставит в приоритет органам  
власти региона сохранение жизни и здоро-
вья уральцев. Поэтому повышению безо-
пасности на дорогах уделяется особое  
внимание. Согласно национальному проек-
ту «Безопасные качественные дороги»,  
перед Свердловской областью стоит цель 
снизить показатели смертности в результа-
те ДТП до четырех человек на сто тысяч  
жителей к 2030 году. Фото: Елена Ельцова

«Предупреждение 
детского травматизма 
у нас на ежедневной 
повестке»

630   
млн рублей   

направлено  
на строительство 

путепровода  
на трассе 

Екатеринбург —  
Реж — Алапаевск

« 
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и дорожного 
хозяйства

58   
комплексов    

фиксации 
нарушений  
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«Безопасные  
качественные 

дороги»
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Сергей Демидов
УНИВЕРСИТЕТ

Город для уральских студентов растет на глазах 

Кампус УрФУ готов на 60 процентов. 
Вторая очередь студенческого городка 
мирового уровня, создание которого 
продвигает Евгений Куйвашев, будет 
сдана в срок. 

Строители рассказали о том, как идут 
работы на важных для региона объек-
тах: зданиях Института экономики  
и управления, Института радиоэлек-

троники и информационных технологий — 
РТФ и СУНЦа в составе кампуса УрФУ.  
С инициативой создания студенческого 
мини-города выступил Евгений Куйвашев. 
Проект кампуса губернатор представил 
российскому премьеру Михаилу Мишусти-
ну два года назад и заручился поддержкой 
главы правительства. Федеральные власти 
выделили на создание кампуса 20 милли-
ардов рублей. 

«Учиться в этих трех корпусах будут 
около девяти тысяч студентов, общая пло-
щадь составляет 100 тысяч квадратных ме-

тров. На объектах завершены работы  
по устройству фундамента, возводятся мо-
нолитные конструкции второго, третьего  
и четвертого этажей. В здании Института 
радиоэлектроники и информационных тех-
нологий стартовали работы по утеплению 
фасада и устройству кровли, на площадке 
СУНЦа уже приступили к благоустройству 
территории. Тепловой контур на всех  
объектах планируется закрыть к началу но-
вого отопительного сезона. Строительство 
идет строго по графику, на площадках тру-
дятся более 700 человек», — рассказал гене-
ральный директор «Синара-Девелопмент» 
Тимур Уфимцев.

На сегодняшний день готовность кам-
пуса оценивается на 60 процентов. Первая 
очередь была сдана в прошлом году.  
Это комплекс из пяти общежитий на 8530 
мест, общественный центр, который стал 
первым учебным корпусом, медицинский 
центр, спортивная инфраструктура, нала-
женная улично-дорожная сеть. На террито-
рии второй очереди, помимо трех учебных 
заведений, будут зоны для отдыха и заня-
тий спортом. По планам все объекты будут 
сданы в ноябре 2025 года.  Фото: Елена Ельцова

КРАТКО

#Сельское хозяйство Депутаты поддержали 
инициативу губернатора Евгения Куйвашева 
о продлении действия пониженной налоговой 
ставки по единому сельхозналогу до 2027 года.  
Областной закон принят на заседании Законо-
дательного собрания. «Сейчас в Свердловской 
области 389 предприятий, применяющих 
пониженную налоговую ставку по единому 
сельскохозяйственному налогу. Мы продлеваем 
действие пониженной налоговой ставки единого 
сельскохозяйственного налога в размере пяти 
процентов», — подчеркнул глава региона.

#Медицина Неонатологи и реаниматологи 
Областного перинатального центра прошли 
обучение по использованию ультразвуковой 
диагностики в реанимации и интенсивной  
терапии новорожденных и недоношенных 
детей. Мастер-класс для медиков дал врач 
анестезиолог-реаниматолог, неонатолог,  
завотделением реанимации и интенсивной  
терапии Детского клинического центра 
имени Л.М. Рошаля Анатолий Крушельницкий. 
«Правильно проведенное УЗИ-исследование 
позволяет быстро и точно диагностировать  
жизнеугрожающие состояния у новорожден-
ного», — рассказал начальник неонатального 
отдела ОДКБ Марк Пруткин.

#Креативная экономика Специальную карту 
Екатеринбурга и Верхней Пышмы разрабо-
тают для недели моды UF Lab. На ней будут 
отмечены площадки, где пройдут модные  
показы, адреса магазинов с уральскими 
брендами, ресторанов, которые подготовят 
«модное» меню, туристические достопримеча-
тельности и объекты конструктивизма. «Уверен,  
что получится не только классный и красивый, 
но и полезный сувенир, который позволит 
гостям региона составить представление  
о нашем городе, а жителям открыть родные 
места с новой стороны», — отметил директор 
Свердловского областного фонда поддержки 
предпринимательства Валерий Пиличев.

#Здоровье Стартовал новый сезон конкурса 
«Здоровое село — территория трезвости». Заявки 
подали 60 территорий. «В течение ряда лет общая 
заболеваемость алкоголизмом в Свердловской 
области не превышает показатели УрФО  
и Российской Федерации. В 2023 году в сравне-
нии с данными пятилетней давности уровень 
снизился на 5,8 процента, в сравнении с 2022 
годом – на 3,9 процента. Областной конкурс  
„Здоровое село — территория трезвости“ — один  
из механизмов мотивационного регулирования 
отказа от употребления алкоголя», — пояснила зам- 
министра здравоохранения Екатерин Ютяева. 

#Инвестиции Первый резидент Экосистемы 
«Космос» запустил линию по производству 
микроэлектроники и выполнил первый заказ. 
Инвестиции в проект «Завод по контрактному 
производству электроники» составили более  
30 миллионов рублей. «Микроэлектроника важ-
на для подавляющего большинства отраслей,  
но внешнеполитическая ситуация заставля-
ет развивать производство ее компонентов 
у себя на месте. Под эту задачу губернатор 
Евгений Куйвашев принял решение о создании 
экосистемы „Космос“», — рассказал заместитель 
губернатора Дмитрий Ионин.

#Цифровизация На Среднем Урале почти  
в три раза выросла популярность сервиса 
записи к врачу через «Госуслуги». За первое  
полугодие 2024 года зафиксировано более  
650 тысяч обращений к сервису. «Дистанционные 
формы записи действительно удобны: ты выбира-
ешь свободное время, сразу видишь расписание 
специалиста и можешь подстроить свои планы.  
В Сысерти молодые пациенты активно пользуют-
ся такой возможностью.», — подчеркнул главный 
врач Сысертской центральной районной боль-
ницы Рифать Янгуразов.

В шорт-лист конкурса дизайнеров U’Fashion Lab  
вошли более 30 брендов

Арина Потапова
КРЕАТИВНА Я ЭКОНОМИК А

Экспертная группа, в которую вошли 
дизайнеры, организаторы и партнеры 
проекта, выбирали конкурсантов в ходе  
закрытого голосования.

Идея проекта U’Fashion принадлежит 
губернатору Евгению Куйвашеву.  
Организаторы — министерство инве-
стиций и развития, администрация 

Екатеринбурга и Свердловский областной 
фонд поддержки предпринимательства,  
на базе которого создан центр «Мой бизнес».

 «Конкурс дизайнеров — это часть 
большого проекта по развитию модной 
индустрии U’Fashion. При разработке кон-
цепции мы руководствовались лучшими 
мировыми практиками. Во многих стра-
нах в рамках недель моды и других 
фэшн-проектов проходят конкурсы брен-
дов. Это проверенный индустрией способ 
открытия новых имен и продвижения мо-
лодых и талантливых дизайнеров на рын-
ке», — сказал заместитель губернатора 
Дмитрий Ионин.

Жюри сформировали шорт-лист, рас- 
смотрев 130 анкет из 29 регионов России  
и выбрав 36 финалистов. В следующий этап, 
который и определит имена победителей, во-
шли 23 дизайнера из Свердловской области.

«Всероссийский конкурс — это еще 
один инструмент поддержки, который стал 
доступен уральским брендам. По-прежне-

му они могут воспользоваться различны-
ми продуктами Свердловского областного 
фонда поддержки предпринимательства. 
Например, получить льготные займы на 
открытие или развитие своего дела, пред-
ставить свои изделия на продажу в магази-
не креативного кластера „Домна“, пройти 
бесплатное обучение по различным  
направлениям, получить консультации  
и комплексную поддержку бизнеса. Наде-
юсь, что и конкурс станет регулярным, и мы 
будем проводить его ежегодно», —  
отметил директор Свердловского област-
ного фонда поддержки предприниматель-
ства Валерий Пиличев.

На следующем этапе жюри из автори-
тетных экспертов индустрии выберет  
15 конкурсантов, которые смогут показать 
свои коллекции на неделе моды в Екатерин-
бурге. Десять победителей получат призы  
в размере от ста до 300 тысяч рублей  
и ценные подарки от партнеров. Фото: Елена Ельцова

« 
Мы руковод-

ствуемся  
не только 
эстети-
ческими 
предпоч-
тениями,  

но и рента-
бельностью 
коллекции  
на рынке»

Катя Мухина, 
креативный куратор 

проекта, стилист

700    
человек

трудятся  
на строй-

площадках 
второй очереди 

кампуса



В ГОРОДАХ

#Нижний Тагил Для самокатчиков  
в городе сделают отдельные дорожки.  
Городское пространство перепланируют  
в процессе благоустройства улиц. «Со временем  
услуга кикшеринга будет пользоваться  
все большей популярностью, поэтому при 
проектировании, связанном с благоустройством 
улиц, необходимо предусматривать устройство 
велодорожек», — поставил задачу заместитель 
главы администрации города по городскому 
хозяйству и строительству Егор Копысов.  
В мэрии также планируют  организовать пар-
ковки для прокатных электросамокатов и зоны, 
исключающие движение СИМ вблизи социально- 
значимых объектов, утвердить список мест 
принудительного снижения скорости. 

#Каменск-Уральский Молодежную площадку 
«Выходи во двор» создают студенты, школьни-
ки, волонтеры, ребята из отрядов мэра.  
Место для свободного общения появится  
во дворике на улице Синарской, где расположен 
Центр молодежной политики. Общественная 
территория  строится на средства гранта бла-
готворительного фонда «Синара». «Сердцем» 
пространства  на открытом воздухе станет  
кинозал с мягкими пуфами, креслами  
из поддонов с подушками, гамаками, световой 
иллюминацией и декором.

#Реж Историю многодетной семьи Дениса 
 и Альбины Серебренниковых рассказали  
на стенде Свердловской области на выставке 
«Россия». Знакомые с раннего детства, они  
поженились в 2000 году. Сегодня в большой 
семье шестеро детей. Среди участников фотовы-
ставки, посвященной Дню семьи, любви и верно-
сти, 20 пар со всего региона. «У нас проживают 
более 69,5 тысячи многодетных семей, в которых 
воспитываются около 230 тысяч детей. И ежегодно 
число таких семей увеличивается на четыре про-
цента», — сказал министр социальной политики 
Андрей Злоказов. Фото: све.рф

#Первоуральск На площади Победы специа-
листы заменили не прижившуюся в уральском 
климате пенсильванскую вишню на восьмилет-
ние саженцы яблони сибирской, которые лучше 
адаптируются и неприхотливы к климатическим 
условиям. Яблоневые деревья вырастают до 
пяти-шести метров. На проспекте Ильича по-
вится аллея из  венгерских сиреней. В отличие 
от сирени обыкновенной, листья у венгерских 
сиреней более крупные и опушенные. А возле 
Дворца водных видов спорта «прописалась»  
спирея иволистная. Новые ландшафтные культу-
ры, по мнению специалистов, больше подходят 
для уральского промышленного города. 

#Атиг В населенном пункте проложено  
почти 15 километров внутрипоселковых сетей. 
К газу подключены 363 дома. Благодаря этому 
поселок стал полностью газифицированным.  
Всего за время действия президентской про-
граммы социальной догазификации на Среднем 
Урале появилось 2061,2 километра газовых 
сетей высокого, среднего и низкого давления. 
Это дало техническую возможность для подклю-
чения к сетям более 81 тысячи домовладений. 
«Мы набрали хорошие темпы. На догазифика-
цию подано более 96 тысяч заявок, по которым 
заключено 67,8 тысячи договоров. Газопроводы 
подведены к почти 43 тысячам домовладений», —  
отметил министр энергетики и ЖКХ области 
Николай Смирнов.
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7,8      
млрд рублей 

общая стоимость 
капремонта  
в 2024 году

Арина Потапова
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Юные жители Екатеринбурга избавились 
от лишнего веса благодаря программе 
Центра семейной медицины.

В проекте участвуют 539 семей с детьми 
от шести до девяти лет, имеющими из-
быточный вес. В течение года с ними 
работает команда специалистов  

по питанию и по физической активности, 
клинический психолог. Благодаря ком-
плексному подходу у детей формируются 
здоровые пищевые привычки. Почти  
88 процентов семей-участников, завер-
шивших  полный цикл программы, имеют 
положительную динамику.

Опыт екатеринбуржцев получил высо-
кую оценку и будет растиражирован в му-
ниципалитетах Свердловской области.  
«Мы высоко оцениваем предварительные 
итоги работы проекта „Азбука здоровья“. 
Каждая семья проходит индивидуальное 
консультирование для выявления причин 
возникновения избыточного веса у ребенка 
и получает от экспертов свою программу 
формирования здоровых пищевых привы-
чек и физической активности. У детей- 
участников программы происходит норма-
лизация веса. Учитывая то, что они в этом 
возрасте активно растут, стабилизация  
и отсутствие увеличения веса говорит  
о гармоничном развитии. Этот опыт работы 
будет продолжен, лишь немного скорректи-
руется формат», — отметила главный специ-

алист по медицинской помощи детям  
в образовательных организациях в УрФО 
Елена Ануфриева. 

Важность ранней профилактики дет-
ского ожирения обусловлена тем, что ребя-
та с избыточной массой тела находятся  
в группе риска по заболеванию сахарным 
диабетом. За шесть месяцев свердловские 
медики проверили состояние здоровья бо-
лее 10,5 тысяч юных свердловчан и выяви-
ли избыточную массу тела у более 1,3 тыся-
чи детей. Ежегодно сахарный диабет перво-
го типа выявляют у более 200 детей.  
С таким диагнозом сегодня живут 1910 ма-
леньких уральцев. Согласно статистике, бо-
лезнь регистрируется даже у 9-месячных 
грудничков. Фото: Елена Ельцова

«Азбуку здоровья» будут «изучать»  
в городах Свердловской области

1910
детям

поставлен диагноз 
«сахарный диабет» 

На Среднем Урале годовой план по капремонту 
выполнен наполовину 

Ирина Ульянова
ЖИЛЬЕ

По словам директора регионального 
фонда содействия капитальному 
ремонту общего имущества в много-
квартирных домах Свердловской 
области Станислава Суханова, всего 
в ремонтную кампанию 2024 года 
включили 1008 объектов, при этом  
по 234 зданиям разрабатывается 
только проектно-сметная документация, 
и сами работы в них пока что не ведутся.

Всего ремонтируются 774 дома. Завер-
шены работы в 159 зданиях — они 
имеют полную техническую готов-
ность на сегодняшний день.

«На 1 июля мы имеем 54 процента выпол-
нения годового плана. Хотелось бы немного 
повыше — процентов шестьдесят. Но, напри-
мер, ремонт крыш в этом году проводить не-
просто в связи с тем, что постоянно идут до-
жди. На системах теплоснабжения потеряли 
недели две. Вспомним май: сначала было одно 
постановление об окончании отопительного 
сезона, потом сроки сдвинули. В результате 
приступить смогли не с 15 мая, а с 1 июня.  
А к 15 августа мы должны иметь стопроцент-
ную готовность», — заявил Станислав Суханов.

Также он добавил, что общая стои-
мость капитального ремонта многоквар-
тирных домов, включая замену лифтового 
оборудования, в этом году составляет  
7,8 миллиарда рублей.

Кроме того, как рассказал глава област-
ного фонда содействия капитальному  
ремонту, в Свердловской области на замену 
лифтов в 2025 году потратят 300 миллио- 
нов рублей. «Мы уже законтрактовались  
и на проектно-сметную документацию,  
и на саму замену лифтового оборудования. 
Такой гибридный договор получился», — 
сказал Станислав Суханов.

Ранее стало известно, что региональ-
ные власти выделили дополнительные 
средства на замену 30 лифтов в Екатерин-
бурге и Нижнем Тагиле. Всего в этом году  
на эту цель по программе «Формирование 
современной городской среды» запланиро-
вано 450 миллионов рублей. Фото: Елена Ельцова
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КРУПНЫЙ ПЛАН

В театре «Урал Опера Балет» — тройная премьера. В репертуар после перерыва возвращается «Шопениана» и впервые в Екатеринбурге исполняется «Карнавал». «Картинки с выставки» — 
важный прецедент для театра. Впервые над постановкой классического балета с академической труппой работала хореограф современного танца Анна Щеклеина.
Хореографию «Шопенианы» Михаила Фокина возобновили Наталья Большакова и Вадим Гуляев, в прошлом — звезды Мариинского театра, а сейчас — приглашенные педагоги-репетиторы «Урал Балета». 
При создании визуального оформления спектакля художники опирались на эскизы Александра Бенуа и Льва Бакста, созданные для парижской премьеры «Шопенианы» в антрепризе Сергея Дягилева.
 «Карнавал», как и «Шопениана», был поставлен для частного вечера. Сергей Дягилев взял его в репертуар «Русских сезонов», не видев спектакля. И только потом Михаил Фокин  
добился премьеры и в Мариинском театре. Это балет-пантомима: точный хореографический текст не сохранился, но балетмейстер  оставил подробную словесную запись действия.  
Именно по ней работает танцовщик и хореограф Мариинского театра Александр Сергеев — он выступал продюсером спектакля L. A. D., а теперь впервые приглашен в екатеринбургский 
театр как постановщик. Для нового спектакля возобновляется оригинальное оформление Льва Бакста 1910 года.
Анна Щеклеина впервые работала с артистами «Урал Балета» в 2014 году: в числе молодых хореографов участвовала в мастерской «Dance-платформа». Спустя десять лет театр 
пригласил ее как одну из самых ярких фигур российского современного танца. В новом балете занят большой ансамбль артистов, а в качестве музыкальной основы взяты  
«Картинки с выставки» Модеста Мусоргского. В первых частях вечера — «Шопениане» и «Карнавале» — европейская фортепианная музыка прошла через руки российских знатоков 
инструментовки, тогда как цикл Мусоргского исполняется так, как его услышал французский мастер — Морис Равель. Фото: Елена Ельцова
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Свердловскую область можно считать гастрономической  
столицей Урала. Практически каждую неделю в Екатеринбурге  
или городах региона проходят мероприятия, на которых можно не 
только сытно и вкусно поесть, но и познакомиться с местной кухней. 

В Сысерти гастрофестивалем отметили день Ивана Купалы.  
В кластере «На Заводе» идеолог аутентичной уральской кухни, шеф- 
повар Сергей Мирошников приготовил свекольник с огурцом и шань-
ги с разными начинками. В чайной «Восток» гостей научили готовить 
правильный холодный чай, а сидродельня из Березовского провела  
дегустацию восьми сортов сидра из уральских диких груш и яблок. 

В Екатеринбурге впервые прошел фестиваль фудтраков «Жизнь 
на колесах». Жители и гости уральской столицы попробовали  
в формате «стрит-фуд» блюда разных национальных кухонь . 

Открыл фестиваль парад фудтраков. Передвижные кафе  
и рестораны проехали от площади Кирова до площади 1905 года. 

Прохожие с восторгом смотрели на яркие автомобили, которые  
объединили два главных удовольствия — еду и путешествия.

Одним из самых ярких объектов фестиваля стало мясное 
«колесо обозрения». Конструкция, напоминающая популярный 
аттракцион, состояла из большого мангала и колеса диаметром 
полтора метра. Одновременно на нем вращались  
восемь решеток с мясом. Привлекла внимание поклонников 
уличной еды (и не только) и бочка с квасом из советского  
прошлого. В 30-градусную жару настоящий хлебный напиток 
выпивался литрами. В цифрах итоги фестиваля выглядят  
так: было съедено более 20 тысяч блюд, 840 минут  
гости слушали «Байки о путешествиях, 1 583 человека участвова-
ли в выборе лучшего фудтрака — им стал Tutto Hot, предложив-
ший гастрономическое путешествие в Корею без выезда  
из города.  Фото: Елена Ельцова

31 496  
человек

посетили 
фестиваль «Жизнь 

на колесах»

Из прошлого 
в настоящее

« 
Когда мне 

предложили 
сделать точную 
реконструкцию 

„Карнавала“ 
Михаила 
Фокина,  

я согласился  
не раздумывая»

Александр Сергеев, 
хореограф


